



TEMAS CUARESMALES

LA PRACTICA DEL AYUNO

Por el CARDENAL GOMA.

Acto de penitencia, y una de las manifestaciones clásicas y tradicionales del espíritu, es el ayuno. Aunque palabra y práctica del ayuno parecen desplazadas en unos tiempos en que el solo nombre de abstención y mortificación inspira aversión y miedo, queremos hacer algunas reflexiones sobre un tema que diríamos tan viejo como la humanidad y que forma parte de la pedagogía espiritual y de las prácticas religiosas de todos los pueblos.

El ayuno es una abstención voluntaria de alimentos y bebidas que el hombre se impone en satisfacción de sus culpas. La Iglesia, ya desde sus comienzos, ha elevado a la categoría de precepto la práctica del ayuno y le ha dado carácter general, con algunas limitaciones, particularmente en el santo tiempo de Cuaresma. De aquí que las ideas de Cuaresma y ayuno se considerarán como complementarias e inseparables en tiempos de mayor observancia de la ley eclesiástica.

El ayuno o abstención de comer en cantidad y calidad es un costoso sacrificio. Es como un atentado, o un conato de ello, contra la conservación del ser humano, que no puede vivir sin alimentos. Aceptado voluntariamente el ayuno como expiación de las culpas, propias o ajenas, es una práctica afecta a la divinidad ofendida. Es una verdadera «mortificación», es decir, como un principio de muerte, de destrucción de la propia vida en compensación de las infracciones cometidas contra la ley de Dios. Es inmolación, en obsequio de la divinidad, de algo vital, porque es sacrificio de algo que ayuda a conservar o robustecer la vida.

Cierto que el ayuno, en determinados tiempos, ocasiones, temperamentos o climas, puede ser prescrito por la medicina o por la higiene. El musulmán tiene vedada la carne de cerdo y en ello la religión y la higiene se dan la mano para evitar muchas enfermedades.

El judío no podía comer la carne de los animales llamados inmundos; en el rapto que San Pedro tuvo en Jafe, cuando se le invitaba a comer promiscuamente de toda suerte de animales, pudo responder a la voz misteriosa que le invitaba: «Señor, no; porque jamás cosa inmundada entró en mi boca». Y en las primeras generaciones cristianas se prohibía a los gentiles recién convertidos la comida de sangre y de animales sofocados. La religión, la terapéutica, hasta las conveniencias de personas o tiempos han aconsejado la abstención de cierta clase de comidas y bebidas. Pero, fuera de ello, el ayuno, como práctica religiosa, tiene en su favor el testimonio del Antiguo y del Nuevo Testamento y ha sido aceptado por todas las religiones, hasta las más alejadas de la pureza de la religión judaica y cristiana. «La ley y los Profetas introdujeron primero el ayuno», dice el himno de Maitines del Oficio cuaresmal, después lo consagró Cristo, Rey y autor de los tiempos.

En los tiempos de la vida cristiana profundamente sentida, y cuando no habían popularizado las muelles costumbres de tiempos posteriores, el ayuno llegó a tener caracteres de rigor extremado. No se tenía más que una comida a la puesta del sol, y en ella se prescindía de carne y vino, de huevos y lactinios. La fatiga que sufrían por sus trabajos mecánicos algunas comunidades de religiosos, hizo que se introdujera la costumbre de tomar en común un poco de vino para rehacer las fuerzas, mientras se

daba lectura a las Colaciones o conferencias de Casiano. De aquí el nombre de «colación» que se dió a una escasa comida que se generalizó cuando la relajación de los tiempos hizo que se anticipara a mediodía la comida única del ayuno. Paulatinamente y en la sucesión de los tiempos posteriores ha sido tal la mitigación del ayuno, sancionada por la misma autoridad de los Romanos Pontífices, que apenas si queda más que un remedo de la rígida forma primitiva, en el número de ayunos, en la forma de guardarlos y en la clase y cantidad de alimentos que en ellos legítimamente se consienten.

No incurriáis en la necedad de quienes ridiculizan el ayuno o las formas de guardarlo. Es más antiguo que la ley, dice San Basilio, y es cosa venerable la que en la antigüedad ha consagrado. Es práctica que todos los pueblos han elevado a la categoría de actos de religión y es impío burlarse del sentimiento religioso de toda la humanidad. Tratándose del ayuno eclesiástico, es uno de los Mandamientos de la Santa Iglesia, y es mal hijo de tal Madre quien se burla de sus preceptos.

Hasta en el aspecto social tiene el ayuno su valor; porque el ayuno no conoce las angustias de la usura, dice San Basilio, es ornamento de la ciudad, firmeza del foro, paz de la familia, salvación de cosas y bienes; él guarda la niñez, hace modesta la adolescencia; añade reverencia al anciano, gobierna la ciudad, administra la república, adapta al pueblo a la disciplina de la ley, modera las riñas, aplaca las discordias. El ayuno es gran factor del progreso en las virtudes cristianas, porque, como dice San Ambrosio, cuando enflaquece la carne por el ayuno engorda el alma en santidad.

¡Justos juicios de Dios! Porque en pleno siglo veinte, cuando teníamos plétora de todo y podíamos comer de todo y con abundancia, cuando la ley del ayuno ha caído en lamentable desuso y los desaprensivos han hecho chacota de la venerable práctica, millones de españoles se han visto sometidos a uno de los ayunos más rigurosos que tal vez haya pasado pueblo alguno en la historia.

Verdadera hambre canina colectiva, que se ha prolongado meses y meses; que ha obligado a los infelices a comer lo que jamás se soñó; que ha dejado de los huesos a sus víctimas que, al presentarse a sus deudos que les desconocían, casi espectros, han podido decirles las palabras del Salmista: «Mis rodillas tiemblan por el ayuno, y mi carne ha cambiado por falta de gordura».

¡Quién sabe si en los juicios de Dios ha entrado la misericordia de una lección de carácter social o la justicia de un castigo colectivo por el olvido en que se ha tenido su ley. En la vida de los pueblos nada ocurre sin razón suficiente, porque es Dios quien modera la vida colectiva; pero, desconocedores de los profundos designios de Dios en el humano régimen, tenemos derecho, para edificación de todos, a interpretarlos según las conveniencias de la ley moral.

Es ya por el sacrificio que importan los ayunos en la forma de hoy, legitimada por la Iglesia. Observadlos si podéis. Si no, en estos tiempos difíciles, consecutivos a toda guerra, aceptad y ofreced a Dios con espíritu de expiación cualesquiera privaciones a que las circunstancias os obliguen. Y añadid a ellas el ayuno más grato a Dios, y el que perseguimos con el ayuno material, que es el ayuno de pecados, la abstención de cuanto pueda manchar cuerpo y alma.

En el Instituto de Estudios Políticos

INTERESANTE CONFERENCIA DE DON JOSE MARIA AREILZA

MADRID.—Ayer pronunció una interesante conferencia sobre el tema «La Industria y la sindicación industrial» el Consejero Nacional, don José María Areilza, en el curso organizado por el Instituto de Estudios Políticos.

Ocupó la presidencia del acto el ministro sin cartera, vicesecretario del Partido, señor Gamero del Castillo, quien tenía a su derecha al director del Instituto, señor García Valdecasas, y a su izquierda, al conferenciante.

Entre la numerosa concurrencia hallábanse el subsecretario de Prensa y Propaganda, señor Alfaro, y los de Trabajo y Justicia, señores Val-

dés y Ortigosa, respectivamente; el fiscal del Supremo, don Blas Pérez; el delegado de Servicio Exterior, señor Jiménez Arnau; el de Sindicatos, Salvador Merino; el asesor delegado, don Andrés María Mateo; los señores Carceller, Martínez de Bedoya, Mercedes Sanz Bachiller, Sánchez Puertas y otras jerarquías.

Afirmó el conferenciante, entre otras cuestiones, que la industria es instrumento de primer orden para la nueva política económica; que el Sindicato es instrumento para disciplinar la producción y que la intervención del Estado en la industria debe reducirse a lo indispensable.

Al final del acto fué muy aplaudido.

Inauguración de la línea Barcelona-Buenos Aires

BARCELONA.—La nueva línea marítima Barcelona-Buenos Aires ha sido inaugurada oficialmente con el «Ciudad de Sevilla», de la Transmediterránea. A bordo del buque se celebró una fiesta de inauguración de esta línea, a la que asistieron las primeras autoridades de Barcelona. En el comedor principal se sirvió un vino de honor y el comandante de

Marina dirigió la palabra para desear feliz viaje a la tripulación y decir que sean representantes de España, que van a América a reanudar sus antiguas relaciones amistosas y comerciales.

Los representantes consulares de la Argentina y del Uruguay con los de Chile y Brasil, asistieron al acto, hicieron uso de la palabra y en nombre de sus respectivos Gobiernos saludaron a la tripulación. El capitán por fin, en breves palabras dió las

Tercera línea abandonada por los finlandeses 800 cañones rusos baten la «Mannerheim», ante Viborg, que aún resiste

LA SITUACION INTERNACIONAL

Se han cumplido ya los seis meses desde aquel triste día en que se nos anunció el principio de la guerra. Ahora los beligerantes nos dan un balance de lo acaecido y que se puede condensar así:

En el orden militar.—Desarticulación del dispositivo aliado basado en la existencia de dos frentes, a causa de la rápida conquista de Polonia. Grandes concentraciones militares en el Próximo Oriente, a las que se atribuye una finalidad ofensiva que pudiera quizás montar de nuevo este dispositivo.

Estabilización casi definitiva del frente occidental, a consecuencia de la robustez de las fortificaciones, para cuya ruptura no se han descubierto aún medios eficaces.

Pequeño empleo de la aviación, ignorándose si ello es debido a la desproporción entre la defensa pasiva y los medios de ataque o si obedece a razones de prudencia.

Y una guerra en el mar cuyo rendimiento práctico indicaremos al resumir la situación en el orden económico. La lucha entre navios de guerra señala una ventaja a favor de Alemania si se atiende a la cifra de unidades hundidas, pero sin que éste llegue a compensar la desproporción inicial de los efectivos.

En el orden político.—Consolidación moral del Imperio Británico—debiendo señalar la laguna de la India—y penetración con Francia.

Robustecimiento interno de Alemania, merced a las trasplantaciones de las minorías anteriormente situadas fuera de las fronteras y a su establecimiento colonizador en zonas como el «corredor» polaco.

En el orden económico.—Organización de una economía de guerra por ambos beligerantes, con la cual pueden afrontar unas largas hostilidades. Sin embargo, hay que señalar en la economía inglesa el perjuicio notable que causa a sus importaciones la considerable acción naval alemana contra su movimiento importador; y en la economía de guerra alemana el todavía imperfecto funcionamiento de la aportación soviética, a resultados de la desorganización interna de la U. R. S. S. Resumiendo en dos palabras el planteamiento actual de la guerra económica podemos decir que para ambos beligerantes se concreta en éstas: bloqueo roto, es decir, no decisivo.

En el orden internacional.—Gran rivalidad diplomática para obtener la cooperación económica de los países neutrales y arrebatarlos al enemigo. En este capítulo, Alemania lleva cierta ventaja en el Sudeste europeo; Inglaterra en el Continente americano.

Por otra parte, la progresión rusa hacia el Báltico, contraria a los inte-

¿Stalin gravemente enfermo?

ESTOCOLMO.—Noticias de Moscú indican el rumor de que Stalin se encuentra gravemente enfermo de anuria desde mediados de febrero.

El célebre cirujano vienés Etteinger ha salido secretamente en avión para asistirle.

gracias y terminó con un ¡Arriba España! y ¡Viva Franco!

El «Ciudad de Sevilla» zarpó para América, momentos después.

reses históricos de Alemania, provoca otra lucha diplomática en torno a Escandinavia, por el propósito británico de conectar la guerra de Finlandia con la que hoy resumimos, sin que por ahora parezca probable que lo consiga.

Finalmente, creciente retraimiento de los Estados neutrales, los cuales a pesar de los perjuicios sufridos prefieren mantenerse fuera del conflicto. Entre la posición de estos neutrales se señala con interés la en cierta manera concordante adoptada por el Vaticano, Italia y Estados Unidos al enjuiciar las necesidades de la hora actual y los problemas de la postguerra.

Pero se descarta la posibilidad de una eficaz mediación. A la vista de los resúmenes de Londres y Berlín, concluiremos esta impresión con estas palabras del eminente J. L. Banús: La guerra no ha comenzado aún en forma decisiva. Solo se sabe que será larga.

Lentamente, con acción segura, los finlandeses se retiraron de las líneas situadas a dos millas de Viborg. Diez batallones, que sumaban hace 72 horas unos 9.000 hombres, abandonaron las defensas que constituían la tercera línea de la Mannerheim. Cerraba la noche. Eran casi las cuatro de la tarde. Sobre el cielo se cruzaban las serpentina continuas, sin fin, de las granadas rojas. En la Plaza Nueva, cuando el Municipio cerraba las puertas del edificio carcomido en sus cornisas por las explosiones, sólo dos mil setecientos veintidós hombres formaron. Los restantes habían dado su vida en holocausto de su patria. El coronel Leivheil tomó en sus manos las llaves de la ciudad que le entregaba el Burgomaestre. Las besó con unción. Una corneta intentó hacer sonar entre la barahúnda de cañonazos Se presentaron armas y las banderas de Finlandia y de la ciudad descendieron de los mástiles. Oficialmente se abandonaba la población por el Municipio. El Burgomaestre y el Coronel se abrazaron sobre la bandera, los 2.722 supervivientes juraron morir o reconquistar la tierra que se iba a abandonar.

Media hora más tarde, un batallón llegado de refresco quedaba situado en las afueras de la plaza y en las ruinas del Castillo, para mantener el contacto con el enemigo.

Se esperaba un fortísimo ataque ruso, pero pasadas dos horas, aún no se había llegado por éste a travesar el Saimaa ni a lanzarse a la ciudad vieja, situada en una especie de isla. En Husniem, las vanguardias soviéticas ocupaban las trincheras hasta hace horas finlandesas. En vista de la falta de decisión por parte roja, el mando finno ordenó que la ciudad no fuera evacuada por el batallón.

Los rusos, lo que hacían era situarse mejor entretanto. Se extendían hacia el Norte y hacia el Sur, lanzando sus alas, que se preparaban a rectificar su dispositivo de ataque de forma que otra vez una media luna semejara su vanguardia.

Así cayó en su poder el cabo Keithniesmi y la estación férrea al Este. El Cuerpo de Ejército que marchaba desde Heinjoki, se desplazaba con rapidez, apoyando su flanco en el Alto Taipale. Van en demanda de cortar la línea férrea que desciende desde el Ládoga y que sortea dos lagos tras del pueblo de Anhtra, para llegar a Viborg. Alcanzada esta altura, a unas doce millas al N. de Viborg, quedarían cortadas las comunicaciones férreas septentrionales

de la población y ésta podría ser envuelta sin la amenaza que ahora existe, de que columnas finlandesas puedan caer sobre las tropas asaltantes.

Tal operación, es base de otra de mayor envergadura, que significará en el porvenir lo más notable de la campaña. El corte de la retirada férrea a las columnas finnas que han destruido a la División 18 en el Ládoga.

Pero tal cosa, es aun hipotética. Por ahora, todo va alrededor de Viborg. El fuego es continuo; en una extensión de 10.000 metros hay 200 baterías disparando.

Noticias lanzadas por un soldado finno que logró huir de manos rojas, dicen que el enemigo no se ha lanzado ya al interior de la plaza de Viborg, porque teme que ésta esté minada y que sea volada por los finlandeses o incendiada, como éstos tienen por costumbre hacer, al retirarse, con todas sus posiciones.

Para destrozar la retirada y la reorganización de la defensiva finlandesa, los soviets han lanzado hoy al ataque tres escuadrones de 200 aviones cada uno. Ametrallaron y bombardearon durísimamente el ferrocarril y carretera que va desde Viborg hasta Lapperanta. Saliéronles al encuentro aparatos finlandeses y se habla de un conjunto de bajas de un centenar de aeroplanos, sin que se pueda precisar con exactitud más datos ni cifras.

La única realidad de la jornada, es que la tercera línea defensiva permanente de la Mannerheim ha sido rebasada en el Sur, tras cubrirse de gloria sus defensores.

Mañana...

El ministro inglés, Simón, habló por radio y dijo que todos los neutrales están en contra de Alemania y a favor de Inglaterra.

Vaya una vista que tiene el honorable señor; con otro discurso como éste, bien orientados estarán los ingleses y los alemanes a la tumba.

X. X.

Patatas que viajan en cuarta clase

BERLIN.—Actualmente están atravesando Alemania unos singulares trenes todos compuestos de filas interminables de vagones viejos de cuarta clase. Estos, sin embargo, no están llenos de viajeros, sino que están llenos hasta el techo de patatas. Esta ingente cantidad de este producto viene así transportada en las diversas ciudades de Alemania, porque gracias a la calefacción que tienen estos vagones, diferentemente a los demás medios de transporte de mercancías, las patatas no sufren ningún deterioro. Un kintal de patatas tiene hoy en Alemania el mayor derecho a viajar en tren, que muchos turistas. ¡Y en esto tienen razón. (Centraleuropa).

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

¡EMPRESARIO!

Recuerda que hasta el día 12 del corriente mes de marzo puedes abonar tu cuota mensual en el Régimen Nacional de Subsidios Familiares; pasado el cual, incurrirás en mora.

Una orden del ministerio de la Gobernación

Suscripciones, cuestaciones, festivales benéficos o iniciativas análogas

El «Boletín Oficial» del Estado publica una orden de fecha 24 de febrero regulando la organización de suscripciones, cuestaciones, festivales benéficos e iniciativas análogas.

Reitera el señor ministro de la Gobernación sus acertadas disposiciones para evitar y castigar extralimitaciones en la demanda de donativos que se soliciten invocando fines benéficos y patrióticos, a cuyo efecto ha dictado la siguiente orden, que la juzgamos muy interesante y laudable:

Artículo 1.º Las suscripciones, cuestaciones públicas, festivales benéficos e iniciativas análogas se considerarán ilícitas si previamente a su celebración no ha sido solicitada y obtenida autorización expresa de este ministerio.

Los organizadores de dichos actos que contravengan lo dispuesto en la presente Orden quedarán incurso en las responsabilidades definidas en el artículo séptimo.

Artículo 2.º Queda privativamente reservada la denominación de espectáculos benéficos a aquellos en que la totalidad de sus ingresos líquidos se aplique a fines de dicho carácter.

Cuando sólo proponga la aplicación parcial de los rendimientos, se hará mención de la circunstancia en el anuncio del espectáculo, y, aunque éste no pueda calificarse de benéfico, quedará, no obstante, sometido a la reglamentación dispuesta en la presente Orden.

Artículo 3.º Los organizadores de actos enumerados en el artículo primero, dirigirán con plazo suficiente las solicitudes de autorización al Ministerio de la Gobernación, por conducto de los gobernadores civiles, o directamente si el acto hubiere de celebrarse en la villa de Madrid.

Acompañarán sus instancias con el documento que acredite la venia del Diocesano, si los actos persiguen fines de naturaleza religiosa; de la autoridad militar competente, cuando fueren en beneficio de las Instituciones de este carácter y de las Delegaciones Nacionales de Servicios de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, en el caso de proyectarse por las Organizaciones del Movimiento o en provecho de las mismas.

Se expresará, igualmente, en la solicitud el procedimiento previsto para recaudar los ingresos, cálculo aproximado de éstos, presupuesto de los gastos precisos para obtenerlos y forma en que habrá de aplicarse lo recaudado al fin motivador del acto.

Artículo 4.º La tramitación de las solicitudes y las propuestas de resolución se hará por la Dirección General de Beneficencia y Obras Sociales tratándose de iniciativas con finalidad benéfica, y por la Dirección General de Política Interior en los demás supuestos.

El Ministro podrá delegar las facultades resolutorias en el Subsecretario de la Gobernación y en los Directores generales respectivos.

Artículo 5.º Las autorizaciones concedidas lo serán siempre con la condición de que los organizadores no puedan disponer de los ingresos líquidos hasta que rindan y les sea aprobada la cuenta de los gastos o ingresos, acompañándola de todos los justificantes necesarios. Los Centros determinados en el artículo anterior harán la censura de las cuentas, proponiendo, en su vista, las resoluciones procedentes.

Artículo 6.º Al anunciarse las cuestaciones, suscripciones y festivales se consignará la autorización concedida por el Ministerio, sin cuyo requisito los periódicos no podrán dar noticia ni hacer propaganda de las mismas.

Para los espectáculos benéficos regirá de modo absoluto la prohibición de repartir las localidades a domicilio, incluso con derecho a rehusarlas o expenderlas en lugares dis-

tintos de la taquilla del local donde el espectáculo haya de celebrarse.

Artículo 7.º Serán castigados con multas de 250 a 25.000 pesetas los infractores de cualquiera de las normas que anteceden. La responsabilidad de su pago recaerá de forma solidaria sobre las personas que hayan intervenido en la organización de los actos aunque no hubieran suscrito la solicitud de autorización.

Si los actos se celebran sin haber conseguido la previa autorización ministerial, coexistirá la multa con la obligación de ingresar en el fondo de Protección Benéfico-Social los ingresos obtenidos.

Artículo 8.º La imposición de las multas y responsabilidades pecuniarias corresponde al ministro de la Gobernación o a las autoridades en quienes delegue, conforme el artículo cuarto.

Los gobernadores civiles velarán por el cumplimiento estricto de esta orden, señalando al ministerio los hechos contrarios a ella que lleguen a su conocimiento.

COMENTARIO

EL CORRER DE LAS GENTES

Por C. KELLEX.
(De la Agencia «FARO».)

En la vida es frecuente que las gentes prefieran andar aprisa, mejor dicho, corriendo. Este vicio de llegar pronto; si por ejemplo, le aplicásemos a la política, se nos plantearía de una manera ineludible, la suspicacia de la interpretación ajena. Nada peor para un político que las ganas de llegar pronto, sobre todo cuando se trata de gentes que mueven sus apetencias dentro de esperanzas ilimitadas. No ocurre así en los casos de revelación de valores, ya que los hombres sobresalientes transparentan sus actividades con mayor facilidad.

Son los otros, los pequeños políticos del cargo oficial, los que se ven más necesitados del empleo del salto, del empujón, de la carrera, y en una palabra; de la acrobacia política. Verdad que es pobre esta condición que llena la vida de los hombres intrigantes y aduladores. Algunas veces a lo mejor en las circunstancias más adversas, tiene necesidad de reirse, y se rien porque así lo exige la probabilidad de agradar a quien puede favorecerles. El hombre en este camino de la prisa política, es un autómatas de la suma de probabilidades, quienes a su vez, llegan a colocarle en situaciones arriesgadas y en ironías inverosímiles.

Un mono que divertía al público de cierta población mediterránea, me hizo recordar a muchas gentes aduladoras y desaprensivas a quienes conviene apartar del camino cuando se tiene ganas de hacer las cosas sobre campos claros. Este mono, se mostraba muy zalamero con los visitantes que se acercaban al Parque con los bolsillos llenos de caramelos y de otras golosinas. En cambio se enfurecía cuando las manos se quedaban vacías. Y lo de más interés se lo proporcionó la actitud del público, quien se divertía lo mismo con las monerías que con las rabietas de la fierecilla. He aquí un ejemplo—dije yo para mis aden-

tros—que deben tener muy en cuenta los hombres que gobiernan los Estados, porque en política se dan mucho las «monerías» de los aduladores al propio tiempo que el crearse un gran número de éstos encierra grave peligro para el que los admite, ya que cuando la cosa se pone de espaldas los primeros que emprenden el camino contrario son aquellos que aparentaban mayores prisas y mayores entusiasmos. Lo peor de todo es que nunca se quedan atrás. La experiencia de muchas vueltas por las situaciones políticas hace que algunas gentes lleguen siempre las primeras a la hora de la mesa puesta, a pesar de hallarse al otro extremo y del asombro de las gentes honradas que se extrañan y se escandalizan de la velocidad con que caminan ciertos sujetos.

Por eso, he tenido yo siempre la opinión de que el caminar a prisa, sobre todo en cuestiones de política, encierra algún peligro para los propios madrugadores. Y es que resulta materialmente imposible acallar a las gentes cuando a estas las dá por señalar con el dedo. «A este que...» «u al otro que también»...

Dios sabe lo que desmoralizan los madrugadores y los arribistas, porque llegan a los cargos públicos con mucho camino recorrido a prisa y sin reparar en los inconvenientes. La buena fe del que manda se halla frecuentemente asaltada por esta clase de gentes que no tiene más afán en la vida que este: correr, pero con la dirección del sitio donde se encuentra el festín del poder y sin tenerles más cuidado que su propio egoísmo y su medro personal.

Todas las Organizaciones debieran detenerse mucho en el ritmo con que caminan sus afiliados, sobre todo, si son gentes nuevas que vienen de campos contrarios o simplemente sospechosos.

Ecos fontiverreños

Con gran solemnidad ha tenido lugar en la villa de Fontiveros la inauguración del amplio comedor de Auxilio Social, en el que comieron un crecido número de niños y muchísimos ancianos.

Al acto han asistido el jefe provincial, camarada Rodríguez Cano, Celestino Minguela y el canónigo de la Catedral, don Teodoro García; encargado de Asuntos Eclesiásticos, que hizo la bendición del nuevo local.

Primeramente en el templo parroquial celebró una misa cantada el venerable párroco señor Galán, que aprovechó el señor García Robledo para pronunciar sentidas palabras.

Después de la misa se dirigieron al edificio que se iba a inaugurar, precedidos de la banda de música y escoltados por las organizaciones juveniles.

El camarada Rodríguez Cano, antes de proceder a la inauguración del local, dirigió su autorizada palabra al vecindario encomiando la provechosa labor de los comedores de Auxilio Social, en donde el meneseroso encuentra el pedazo de pan, que le facilita Falange.

El acto se dió por terminado entonando la banda de música el himno de Cara al Sol.

Bolna Roja.

El sello «JOSE ANTONIO» en una carta es un cuaderno en una escuela, un trozo de libro en una mano campesina, un rayo de luz en un cerebro.

ANUNCIO

El día once del mes actual a las quince se venden en pública subasta cuarenta encinas que se hallan señaladas en el monte de Mediana de Voltoya cuya subasta tendrá lugar en la casa Ayuntamiento de dicho pueblo bajo la presidencia del presidente de la Junta de parceleros, bajo el tipo y condiciones que constan en el expediente instruido al efecto.

Mediana de Voltoya 1 de marzo de 1940.

El presidente, Leandro Dueñas.



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Tipografía y Encuad. de Senén Martín



La señora

D.ª María de los Remedios Rodríguez Cid DE ALVAREZ

Falleció el día 6 de marzo de 1939, a los 46 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolado esposo don Isabelo Fausto Alvarez y Alvaro (de la Industria de esta Ciudad); hijos doña Rosa-Isabel, don Zollo-Antonio, doña Marla-Sonsoles y don Luis-Isabelo Alvarez Rodríguez (a las órdenes del Excmo. Sr. General de la División de la Séptima Región), (ausente); hijos políticos don Juan Pichoto Sánchez (Maestro nacional de Santa Cruz de Pinares) y doña Antonia-Mayorga Grande; madre política doña Paulina Palomo; hermano don Gregorio; hermanos políticos; nietos Juan, Mari-Cruz y Antonio; sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan a alguno de los sufragios que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en el siguiente orden;

Convento de Madres Adoratrices, a las siete de la mañana. Casa de Misericordia, a las seis y tres cuartos. Convento de Padres Dominicos, a las siete. Padres Paules, a las ocho. Madres Carmelitas (Encarnación), a las ocho. Convento de Padres Franciscanos, a las ocho. San Pedro, a las ocho. Venta de San Vicente (Tolbaños), a las nueve. Parroquia de Santa Cruz de Pinares, a las ocho, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Avila 5 de marzo de 1940 (Año del Pilar).

Varios Excmos. Sres. Obispos han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Devotos y solemnes actos de Misión en Gotarrendura

Hemos tenido en este pueblo santas Misiones dadas por los PP. Jesús Tovar y Luis Velasco desde el día 18 al 26 del pasado. A poco nos han sabido esos ocho días, porque han sido tan oportunos los temas tratados por el P. Tovar con singular maestría y tan sencillas y prácticas las pláticas doctrinales del P. Velasco que todas las noches se nos pasaban como por encanto las dos horas que duraba el ejercicio. ¡Qué alegría, qué consuelo venía al corazón cuando veíamos la iglesia repleta de fieles que con gran recogimiento y con ánimo de aprovechar, escuchaban lo que los Padres les decían! ¡Si estaban deseando que llegara la hora del ejercicio de la noche! En cuanto la campana daba la primera señal todo el pueblo se ponía en movimiento y las autoridades y jóvenes de ambos sexos iban a buscar a los Padres a la casa donde se hospedaban, yendo la juventud cantando hasta la iglesia los cánticos propios de Misión, que el P. Luis, valiéndose de sus buenas mañas, consiguió aprendieran y cantaran con gran afinamiento, sin entender de bemoles y sostenidos, desde la primera noche.

De los actos realizados durante la Misión merecen especial mención: La fiesta de los niños. Por la mañana una Misa de Comunión general en la que gozamos viendo a los queridos con qué recogimiento se acercaban a comulgar. Por la noche, renovación de las promesas del Bautismo. ¡Con qué alegría iban estos peques con su banderita a la pila bautismal besándola, así como el Crucifijo y la mano de las autoridades y maestros! Después el «renunciamos» dicho por todos los niños y la bendición paternal del párroco recitando versos algunos niños.

El acto de reparación. Resultó emocionante este acto. Un sermón dicho con toda su alma de apóstol por el P. Tovar y a continuación desfilaron todos ante la imagen de Jesucristo Crucificado besándole los pies con mucho orden y religioso silencio. Muchos estábamos atragantados al presenciar este acto.

La gran fiesta del pueblo: Misa de comunión general de todo el pueblo a primera hora de la mañana y a las once la solemne con exposición mayor, terminando con la consagración del pueblo al Sagrado Corazón de Jesús y una vibrante alocución del P. Tovar dirigida a los excombatientes que ocupaban sitio de preferencia; cinco de ellos dieron guardia al Señor durante la misa. Por la tarde de este día, domingo, se celebró la magna procesión del Santísimo por

las calles del pueblo a la que acudieron bastantes personas de los pueblos vecinos. En una carroza automóvil magníficamente adornada y galantemente cedida por don Pedro García Merinero, escoltada por cinco excombatientes, paseó el señor cura párroco al Señor por las calles del pueblo. Tres estaciones se hicieron en tres altares muy bien adornados con ricas colchas y mantones de Manila, por las jóvenes del pueblo que se han acreditado de verdaderas artistas en esta ocasión como en el adorno primoroso de la pila bautismal. Merecen un aplauso sincero que desde estas columnas las tributamos, así como los excombatientes y los no combatientes que levantaron y adornaron con mucho gusto dos arcos triunfales.

Terminada la procesión la despedida del P. Tovar dando las gracias a todo el pueblo, animándole a la perseverancia y diciéndoles que con su buen comportamiento durante éstos días ratificaban la buena fama de pueblo cristiano de que ya venía gozando, animándole para que fuera del pueblo les conocieran que eran de Gotarrendura por su proceder cristiano.

Terminó la fiesta recitando varias niñas algunas poesías y, como despedida a los PP. Misioneros, la señorita Cesárea de Juan recitó como ella sabe hacerlo, con mucho sentimiento, la siguiente poesía original de una profesora suya de Avila:

¡Virgen de las Nieves!
Patrona bendita de Gotarrendura,
postirados nos tienes
a tus plantas, divina hermosura.
¡Con cuanto cuidado
estos Padres, de Dios Misioneros,
nos han enseñado
el hermoso camino del cielo!

Dános tú la mano,
amorosa y suavísima Reina,
para que subamos
de ese cielo la áspera senda.
Que Cristo y su Reino
se establezcan de lleno en las almas
y su dulce Imperio...

El Imperio sea de la Madre España,
Mas haced, oh, Virgen,
que en el pueblo de Gotarrendura
reine Cristo
con reino más fuerte
que en parte ninguna.
Que todos seamos
oh Madre de amores, cristianos de
(veras;

no ya más pecados
ni paganas costumbres terrenas,
Que todos vayamos
los domingos y días de fiesta
a ofrecer los divinos misterios
a la Santa Iglesia.
Que el Pan de los Angeles,

alimento del hombre en la tierra,
recibamos con hambre del Cielo
jamás satisfecha.
Que todas las tardes
a rezar tu rosario bendito
corramos, oh Madre,
porque somos tus hijos queridos.
Dulce Reina de Gotarrendura,
la vida y dulzura

de nuestros hogares;
si lloramos,
que no será extraño,
pues zarzas y espinas
sin cesar hallamos
del pueblo. Tres estaciones se hicieron
en este destierro,
que Tú nos consueles,
pues también lloraste
justo al Hijo tierno
que por redimirnos
dejó el alto cielo
y murió de amores
en un vil madero.
Y si es la alegría
la que dulce y bella
nos embarga el pecho
que Tú la bendigas
y que sea sana
como aquella dicha que inundó tu

(alma cuando acariciabas
a tu amable Hijo
y cuando le viste salir del sepulcro
glorioso y vivo.
Sé siempre oh María!

la Reina piadosa de Gotarrendura,
la Madre amorosa de aquestos tus
(hijos,

la espléndida estrella
que nos guía al puerto
de la gloria eterna.
Llévanos, María, a todos a ella,
y a estos buenos Padres
en premio del celo
con que fervorosos nos han ense-

(ñado la senda del Cielo,
derrama tus dones
sobresus hermosos santos corazones.
Que vean el fruto
de estos sus trabajos
y en el Cielo juntos
estos moradores de Gotarrendura
les demos las gracias
y entre resplandores de la eterna
(gloria

con ellos cantemos las misericordias
de tu dulce Hijo,
y las tuyas, Madre de vida y dulzura
Virgen de las Nieves
patrona bendita de Gotarrendura.

Funeral por los caídos.— También
resultó muy bien el funeral celebra-
do el lunes y aplicado por los caídos
en la guerra, especialmente por
los caídos del pueblo. De nuevo comul-
gó todo el pueblo ofreciendo la
Comunión por los caídos.

Termino estas notas pidiendo a
Dios la gracia de la perseverancia
para este cristiano pueblo y para los
Padres Misioneros una salud robusta
para que sigan trabajando con
tanto celo apostólico por la gloria
de Dios y salvación de les almas.

E. A. S.

Deportes

FUTBOL

Residencia Provincial B, 6;
Escudo F. C., 3;

El domingo día 3, con el tiempo variable, se pudo celebrar por la mañana a las diez en el campo de la O. J. (Pradillo), un emocionante encuentro entre el respectivo reserva de la Resi y el Escudo, siendo vencedor el 1.º por el tanteo de 6-3.

El juego que se desarrolló resultó muy movidísimo y se vieron formidables jugadas de todas marcas, dió el reserva de la Resi su calidad de juego, que el público que lo presenciaba quedaba admirado, ¡como siempre!

Terminó el primer tiempo a favor del Escudo con el tanteo de 2-1. En el segundo tiempo los muchachos de la Resi iban presionando de cada vez más hasta llegar a igualarlos, se consiguió su segundo por obra de Ignacio y el primero fué también por obra de José que estuvo muy bien en la primera parte. Cuando faltaban 20 minutos para terminar el partido, Juan en una bonita internada logra el tercer tanto, pocos minutos más tarde logra el cuarto, el quinto fué por obra de Ignacio, y pocos minutos más tarde Paco de una jugada brillante burla a los dos defensas y consigue el sexto y último tanto para la Resi.

El Escudo decaído no podía hacer nada ante el juego maravilloso de la Resi, los goles de ellos fueron por obra de Casimiro y Santero y el último en una escapada de la delantera Escudense que logran burlar la defensa de la Resi y Jaime el portero de la Resi que quedaba solo en la puerta se arroja a los pies de Pachón para arrebatarle la pelota, este mismo jugador lo aprovecha y consigue el tercer tanto y último para su equipo. Jaime no estuvo tan acertado como otros días, en cambio su delantera supo aprovechar todo el juego que contra el marco del Escudo lo llevaban. Con esto quiero dar detalles de ambos equipos; la Resi todos estuvieron bastante bien, por el Escudo la defensa y Rofo II, el árbitro imparcial, Miguel alineó a los equipos en la siguiente forma:

Residencia Provincial B.—Jaime; Pascual, Agapito; Mañoso, Justino, Martín; Juan, Santos, Paco, Ignacio, José.

Escudo F. C.—Ladrero; Tentín, Chuchi; Rofo I, Abella, Arribas; Casimiro, Santero, Pachón, Calé, Rofo II.

J. SERRANO.

Renacer con sus trabajos de artesanado el estilo típico español de sus mejores tiempos. Esto quiere la Sección Femenina; si amas a España adquiere el sello «JOSE ANTONIO».

HERNIADOS

EL PROPULSOR AUTOMATICO HERNIOL, de nueva creación, construido sobre moldes de su mismo cuerpo, es el único que consigue una completa contención y reducción que garantizamos. No tiene tirantes, adquiere su presión automáticamente, no molesta y todo el que lo usa puede dedicarse sin molestias ni peligros a sus habituales trabajos. Para atender a nuestra clientela y a todos cuantos deseen hallar un rápido alivio, estaremos en AVILA el día 9 en el Hotel Nacional. Visita de 9 mañana a 3 tarde.

CONSTRUCCION Y DESPACHO:
Gabinete Ortopédico Herniol
Avenida de José Antonio 536, pral. BARCELONA

ABOGADOS

Consultorio precisa Abogado pertenecza Cuerpo ingreso por oposición o concurso incluso jubilados, preferible además posea otros títulos o diplomas. Retribución 1.000 pesetas año. Poco trabajo, en su domicilio y de un solo ramo. Sirve resida en provincias.

Escribir: I. T. A. «ALAS». Alcalá, 12. MADRID

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

en su propia casa, aprovechando sus ratos libres. Hágase usted Tenedor de Libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscribese en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles. Pida folleto explicativo y detalles a

Academia C C C de Contabilidad
Plaza del Centenario, 1. — SAN SEBASTIAN

Sarna-Picor

Antisárnico Martí

Unico que la cura sin baño. ¡Desconfíen de las imitaciones!

Precio: Frasco pequeño, 3'95 ptas.
Frasco grande, 6'30 "

De venta en todas las farmacias

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

Instituto Provincial de Higiene AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura....	Prescolares... Miércoles a las once Escolares... Martes y sábados, Bautismos... Lunes y viernes a las once Maternología... Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología.....	Miércoles a las cinco.
de Garganta, nariz y oídos.....	Martes y viernes a las cinco.
de Odontología.....	Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antivenéreo.....	Hombres, Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 8 tarde.
Vacunación antirrábica. Diaria...	Mañana a las nueve, Tarde a las cuatro.
Las demás vacunaciones...	Diaria de once a uno.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis...	Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
Recepción de productos para análisis.....	Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección...	Diariamente, se pedirán a la Sección de Higiene y demología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.

2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

LIBRESE de esa ESCLAVITUD

Cualquier anomalía del aparato digestivo, queda eficazmente neutralizada bebiendo a diario la deliciosa agua de mesa de mesa **"VITA"**

Sólo cuesta UNOS CENTIMOS DIARIOS!

Venta en botellas y garraones precintados y capsulados

DISTRIBUIDORES:
José Gutiérrez, Constitución, 10. Teléfono 312.
Antonio Vinuesa, Reyes Católicos, 43. Teléfono 335.
Y en las buenas farmacias y droguerías.

LOS TIROLESES S.A.

Servicio Meteorológico

Datos del Observatorio de Avila correspondientes al día de hoy:
Máxima: 18,0.
Mínima: 0,0.

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7
TELEFONO 24
APARTADO 8

Sección religiosa

MARZO

6

MIÉRCOLES

AYUNO

La misa y oficio divino son de las Santas Mártires Perpetua y Felicidad, con rito doble y color encarnado.

Ejercicios cuaresmales

San Juan.—Catequesis a las cinco y media de la tarde. A las seis y media rosario y Via Crucis.

Vicente Jiménez Blázquez

De las Maternidades de Valencia y Madrid.

Partos y Ginecología. Consulta de tres a cinco.

San Segundo, 28. Teléfono 261

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Organizaciones Juveniles

Se ordena a todos los camaradas, cadetes y flechas, se presenten los días 5 y 6 del actual, a las siete de la noche, en el Cuartel (Telares 3) para tratar de la fiesta de Santo Tomás de Aquino.

Por considerar una falta gravísima el no presentarse, así como creerle desafecto a la Organización y reñido con el carácter de disciplina de la Falange, se le formará a aquél que no acuda a este llamamiento, el oportuno expediente, que se tramitará a la Delegación Nacional para su expulsión.

El secretario provincial

Sección Femenina

Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Avila, pone en conocimiento del público en general que tiene establecidos en su Delegación Provincial (Avenida de Portugal 33, 1.º) talleres de confección de toda clase de prendas, labores de punto, de adorno, etc., para las que se reciben encargos.

Por la presente se cita a todas las camaradas pertenecientes a esta Sección Femenina para que acudan mañana, miércoles, a las ocho de la noche, a la Escuela Normal de Maestras a la conferencia litúrgica que allí tendrá lugar y a la que se exige la presencia de todas las afiliadas como acto de servicio.

El jueves tarteletas de NATA y bocaditos de LYON en LA VIOLETA.

DENUNCIAS

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia civil de esta capital ha denunciado al vecino de la misma Cándido Moreta Rico; a Joaquín Vera Navarro, de Madrid, y al de las Navas del Marqués Miguel Herranz Rosado.

Por infracción a la Ley de Abastos

La Guardia civil de esta capital ha denunciado e intervenido 3.000 kilogramos patatas, 161 de judías y 38 docenas de huevos al vecino de Madrid Joaquín Vera Navarro.

Detenido

La Guardia civil de El Tiemblo ha detenido al vecino del mismo pueblo Rafael Reviejo Yagüe, que agredió con una cayada a su convecino Maximino Moreno Cuervo, causándole heridas leves.

Santos Víctor, Victorino y cps. mrs.; Marciano, Olegario, Coleta, Perpetua y Felicitas, mrs. y el Beato Jordán de Pisa, O. P.

Santo Tomás en Misiones

El Angel de las Escuelas no es únicamente patrimonio de Europa, es del mundo entero. Aunque gloria insigne de la Orden Dominicana, pero la Iglesia le ha hecho universal y declarado Doctor máximo de todas las escuelas y universidades. Es el sol que alumbró vastísimos Imperios: el genio cristiano que ilumina con su preclara ciencia todas las mentes ávidas de la verdad. Su mugido de buey mudo resuena hoy de uno al otro polo de la Tierra.

Todos le consultan y todos se dirigen a él por su sabia doctrina y acertadas conclusiones científicas. El exégeta como el canonista, el teólogo como el filósofo, el jurista como el político, el asceta como el moralista, el sociólogo como el naturalista, el poeta cristiano como el orador sagrado..., todos, sin excepción alguna, encuentran en él la luz y el camino recto y seguro para resolver sus incertidumbres y dar acierto a sus investigaciones científico-morales.

La frase consagrada de Santo Tomás lo expone así, lo explica y define de este modo, es para los indagadores de la ciencia la triaca y última palabra que aquietará sus espíritus y da autoridad decisiva a todas sus conclusiones. «Thomas dicit, ergo ita est».

Por eso no es de extrañar que donde quiera que se abra alguna Academia científica, o se den conferencias, o se predique, aparezca allí en primera línea Santo Tomás y sus escritos como básico y prototipo del éxito moral y científico de la Institución.

En Misiones, campo de evangelización y controversia religiosa, no había de faltar el principal atleta y propugnador de la verdad, Santo Tomás. De ahí que todos los propagadores de la fe, sin excepción alguna, se apresten a imbuirse en sus doctrinas para salir airoso en la defensa de nuestra sacrosanta religión, y poder más fácilmente deshacer los errores del paganismo.

El culto y veneración que se tiene en el Extremo Oriente al Santo lo prueban bien las muchas Instituciones en su honor y la gran propaganda y estima que se hace allí de sus obras.

Dejando aparte la tricenaria Universidad de Santo Tomás en Filipinas, de donde tan insignes preladados y sabios teólogos han salido, y que cuenta hoy con más de 5.000 alumnos de ambos sexos, en las Misiones vivas que la Corporación Dominicana sostiene en la gran China, Tunkin, Formosa y Japón, Santo Tomás ocupa un lugar muy prominente en todas sus diversas instituciones culturales y actividades evangélicas.

Los dos nuevos Seminarios Regionales abiertos en Nam-Dinh (Tunkin) y Foochow (China) están colocados bajo sus auspicios, y se enseña allí estrictamente la doctrina de Santo Tomás. De modo que el clero indígena salido de estos centros serán los mejores entes del tomismo, y los más temibles dialécticos contra el paganismo.

Al lado de estos Seminarios hay otros dos colegios de 2.ª enseñanza para seglares con la advocación del Santo. El entusiasmo de sus alumnos por el Patrono se manifiesta bien en las grandes fiestas y certámenes que, anualmente y por cualquier acontecimiento, tanto religioso como profano, celebran con la mayor alegría y satisfacción de sus juveniles corazones.

Otra gran preponderancia de Santo Tomás en Misiones son la traducción de sus obras a los famosos y difíciles caracteres chinos.

Ya tenemos trasladada su vida, la devoción del Cingulo, y una novena para honrar al Santo; aficionando de este modo los cristianos a su imitación. Después para la gente instruida se está llevando a feliz término

la «Catena-Aurea» y la «Summa contra gentes». También se tiene en proyecto traducir el «Vade mecum Tomasino» de M. Graham; libro de oro que todo amante del Santo debe llevar consigo.

Para remate, la obra cumbre, su «Summa Teológica» la están dando a luz por partes dos famosos sinólogos Padres Jesuitas franceses de la Universidad «Aurora» en Shanghai; y pronto será una bella realidad tan importante como completa traducción. Esta es la mayor prestación científica y gracia que se pueda hacer al clero indígena en China.

En orden a la evangelización y exposición de la fe a los gentiles, no hay padre misionero que no use en sus polémicas y controversias de los argumentos y dialéctica de Santo Tomás para rebatir sus errores; e incluso también en las conferencias y sermones apologeticos: siendo de notar cuán gran gusto reciben de ello los oyentes, tanto cristianos como infieles. En cierta ocasión, habiendo expuesto el que suscribe las cinco vías de Santo Tomás para probar naturalmente la existencia de Dios, me preguntó un chino: De dónde saca el padre razones y argumentos tan claros y concisos de la existencia Divina? Pues de Santo Tomás, le respondí. En sus libros está todo lo que el hombre desea saber para exponer las verdades de la religión cristiana y defenderla contra sus adversarios. ¿No sabes, añadió, que en el más grande Concilio de la Iglesia, el de Trento, Su Santidad Pío V, mandó colocar al lado de los Evangelios los escritos de Santo Tomás? Con esto quiso indicar que, tras la revelación, Santo Tomás.

Para terminar, he de manifestar que nuestros cristianos sienten marcadísima devoción por el Santo. La milicia Angélica está instituida en casi la totalidad de las cristiandades; siendo muy consolador el ver cómo jóvenes y niños todos entran en su Cofradía, y rezan diariamente las 15 Ave-Marías.

Es verdad que Santo Tomás no fué misionero efectivo, pero está presente con su ejemplo y escritos, y él es el baluarte inexpugnable de los misioneros en sus trabajos y luchas contra Lucifer.

Gloria, pues, y honor en su gran festividad, al Doctor máximo, al Angel de las escuelas.

Un Misionero Dominicano.

Colegio de Santo Tomás.

El jueves TARTAS y ROLLITOS DE NATA de encargo en LA VIOLETA.

Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana.

Don Robustiano Pérez Arroyo, presbítero; don Senén Martín, don Arturo Canales, don Emiliano Bernabé Leifer, don Fernando Bergillos, don Manuel Bezares, doña Filomena Blázquez y señora viuda de Bernaldo de Quirós.

Donativos recibidos

Don Francisco Báez y don Eladio Hernández, testamentarios de doña Manuela Fernández García-Abello, cien pesetas para una comida extraordinaria, que se dió el domingo, asistiendo dichos señores; don José San Román de Vega, cien pesetas para una comida extraordinaria.

J. Velázquez Burgueño

CIRUGIA GENERAL

Análisis clínicos

Consulta en Caballeros, número 8 de una a dos y de tres a cinco

Ecos de Sociedad

Mejorado

Se halla casi restablecido de la enfermedad que viene sufriendo, el concejal de este Ayuntamiento, don Mariano del Barrio. Celebramos su alivio.

Registro civil

Día 4 de marzo.
Defunciones: Manuela Gutiérrez Niño, de 81 años (Travesía Santiago, 2); Camila Zazo Velayos, de 47 años (Feria, 1).
Día 5.
Nacimientos: Fernando Martín Arribas (Granizo, 15); Fernando Martín Santos (Comandante Albarán, 2)

Postres de NATA el jueves en LA VIOLETA.

EL ABULENSE

Unico taller en Avila de chapista, pintura al duco, fumista y soldadura autógena. Carretera Nueva, núm. 3. Al lado de los coches Madrid Salamanca.

Jefatura Provincial de Abastecimientos y Transportes

Mañana día seis contra cupón número 2, se distribuirá medio litro de aceite por persona, debiendo presentar la cartilla de racionamiento cuando se efectúe la compra.

El gobernador civil, jefe de abastecimientos; José María Herreros de Tejada y Azcona.

Ex-Combatientes

Convocatoria para proveer 6.000 plazas de Guardias Civiles y 200 de Mozo de Estación en la Compañía de Ferrocarriles M. Z. A.

Para redacción de instancias y obtención de documentos dirigirse a

Luis Benito Martín

Agente de Negocios

Plaza Santa Teresa, 5. T. 211. Avila

Sección Agronómica de Avila

Cultivo del tabaco

Por una orden ministerial del día 29 de enero último, se concede un aumento para la próxima cosecha de tabaco indígena del 50 por 100 sobre los precios actuales fijados, y el 30 por 100 de bonificación para la dejada el año pasado, es decir, para la que se acaba de entregar en los centros de fermentación.

No es necesario indicar a los cultivadores de la zona Sur la importancia de dicha orden, ya que ello debe representar un gran estímulo para perseverar en el cultivo del tabaco, muy aminorado en pasados años por tener menor precio que los demás productos agrícolas.

En esta provincia, que tan magníficas condiciones climatológicas tiene para el cultivo del tabaco en toda la amplia zona Sur, es imprescindible que se solicite su crianza, coadyuvando de esta manera a librar a la economía nacional de la pesada carga que ha representado su importación del extranjero.

Espero de las Alcaldías interesadas hagan llegar a los elementos productores las ventajas de la orden de referencia, estimulándoles al cultivo del tabaco, para ver si de una vez para siempre dejamos de ser tributarios de un producto que tan magníficamente se da en nuestro suelo.

El ingeniero jefe, Francisco de la Peña.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

La predicación cuaresmal

IV domingo de Cuaresma

El excelentísimo señor Obispo empezó fijando la atención con el carácter litúrgico de la dominica. Las notas del órgano, que vuelven a oírse en los divinos oficios, el color rosado de los ornamentos, el uso de las dalmáticas, «vestiduras de alegría», todo, está primorosamente combinado por la Santa Madre Iglesia, para invitarnos al regocijo y alegría en el Señor, que nos anime a proseguir en observancia penitente nuestra vida durante el tiempo saludable de Cuaresma. Tal día como hoy, iban los fieles y catecúmenos a la Iglesia de Santa Cruz de Jerusalén, en Roma, a recordar y aprender prácticamente, que la Iglesia, «Casa de Dios», «Esposa de Jesucristo» es la Jerusalén espiritual, que simboliza la Jerusalén eterna de los cielos. Los catecúmenos empezaban a gustar ya las delicias de la casa paterna, que pronto les abriría sus puertas; uniéndose a los fieles, entonaban como ellos, felices, el «Lætatus sum»: «Me han alegrado las cosas que me han dicho, porque iré a la Casa del Señor».

Los motivos de alegría se condensan en los dos, en que abunda el Evangelio de hoy, al que da lectura concordada, para no perder preciosos detalles esparcidos en los distintos evangelistas. Son estos los vivos colores, con que nos pinta la providencia de Dios y la dulce insinuación con que nos hace pensar en el pan eucarístico, Centra, el Prelado, el pasaje evangélico, analizando sus circunstancias de lugar y tiempo: Acontece en Betsaida Julia, al norte del lago de Tiberiades y un poco adentro, al lado de la desembocadura del Jordán en el lago y al oriente del río. Allí no alcanzaba el dominio de Herodes, quien confundiendo a Juan el Bautista, al que creía resucitado, empezaba a perseguirle. Allí podía también descansar con sus discípulos, que acababan de llegar de su primera misión apostólica.

Va exponiendo su contenido, haciéndonos reparar en la bonita ocasión que, al probarles el Maestro, hubieran tenido los Apóstoles de «lucirse», ejercitando su fe, como en la memorable escena de la promesa del Primado a Pedro. Pudiendo prescindir de aquéllos panes, quiso valerse de ellos el Señor, para indicarnos, que, lejos de ser nuestro trabajo contra su providencia, es fecundo, porque tiene la bendición del Señor.

A nosotros nos toca poner lo que podamos y El se reserva suplir con su omnipotencia lo que falte. Orillando discusiones, sigue la interpretación de Maldonado, que opina que los panes empezaron multiplicándose en las manos del Señor, siguieron multiplicándose en los cestos y acabaron multiplicándose también quizás en las manos de los que los co-

75 millardos de pájaros

BERLIN.—Si es difícil imaginarse las fatigas que ha costado a los estadistas fijar según los últimos cálculos el número de los seres humanos en el mundo actualmente habitantes es desde luego imposible hacerse idea de aquellos a los cuales serán cometidos o cuando han querido hacer una especie de censo de los pájaros. El hecho es que estos han sabido acertar sobre poco más o menos con la cifra de 75 millardos de pájaros. Estas 75 millardos de pájaros viven en su mayor parte en los bosques vírgenes y en lugares de muy población humana. Prueba de que la presencia del hombre no favorece o es por naturaleza esquiva para las aves.—(Centraleuropa)

Casa de compra-venta

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos.

Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas)

AVILA

mieron. Así premiaba el Señor el desinterés de aquella turba, que le causaba compasión, porque era como rebaño sin pastor y que le había seguido olvidándose de sus necesidades ¡Qué lección para los cristianos «interesados» o demasiado preocupados con las cosas de la tierra! Valiéndose de los Apóstoles ¡qué reproche pueden ver en ellos los anticlericales, al querer entenderse con Dios, prescindiendo de los que el Señor ha puesto como lugartenientes suyos! Y al mandar recoger las sobras, quiso encarecer, sin duda, como premio la limosna, y lo grata que es a Dios la santa solicitud, que no es ni ruindad, ni despilfarro. Expone el punto eucarístico: Usa el evangelio las mismas palabras de la institución. Viene a ser el milagro, como preparación del sermón de la promesa. La humanidad redimida «de derecho» en la Cruz tiene que aplicarse «de hecho» esa redención bebiendo en el raudal de los sacramentos las aguas del Salvador, singularmente en la Eucaristía, que contiene al autor de la gracia, o inmolándose en la Santa Misa, o reservado en los sagrarios, o dándose en la Comunión, para «custodiar», «conservar», nuestra vida. Manjar divino que nos transforma en Cristo dándonos un continuo crecimiento.

Termina deseando con la «Santa», que nadie comulgue como por «cumplimiento» para que así a todos «luzca» mucho y deje «ricos» la comunión, que hemos de procurar recibirla con la mayor frecuencia posible.

Ensamadas, suizos, torteles, etcétera, todos los días en LA VIOLETA.

UNA ORDEN

A la Prensa solo deben enviarse las notas y comunicados que por su interés general exijan publicidad necesaria, y éstas reducidas a las palabras indispensables.

AVISO

Persona que desee en la próxima semana enviar muebles a Madrid deje su dirección en este Diario.

Caja General de Ahorros

y Monte de Piedad de Avila

Esta CAJA DE AHORROS, no reparte sus beneficios entre accionistas particulares. Los beneficios que obtiene se distribuyen entre OBRAS BENEFICAS Y SOCIALES y CONSTITUCION DE UN FONDO DE RESERVA.

AHORRA HOY, por que se puede cerrar la fábrica en que trabajas, el taller en que te ocupas, la mina que explota. Se puede perder la cosecha de tus campos, puede faltar la pesca en el mar que surcas, puede quebrar el negocio en que te empleas.

Por ello, trabajador de la fábrica, minero, agricultor, pescador, empleado, hombre de ciencia, capitalista, ¡AHORRA! (Posse y Villelga).

DOMICILIO: Tomás Luis de Victoria, 1